

ASPTT GAP

Randonnée au hameau abandonné de Méollion - 20 août 2024



Activité : Randonnée Tranquille

Lieu : Vallée de Champoléon en Champsaur

Conditions météorologiques : grand beau temps

Altitude de départ/arrivée/dénivelé cumulé : 1270m / 1667m / 500m

Participants : Marc, Jean

Carte : IGN TOP25 numéro 34370T Champsaur

Conditions nivologiques : pas de neige

Récit : en ce matin du mardi 20 août 2024, au niveau des Gubas sur la D 944a, une biche s'alimente au milieu d'un champ, puis nous arrivons au parking des Borels en bordure du Drac Blanc avec une température de 10°C. Au départ de notre randonnée à 7h40, nous traversons le hameau des Borels à 1270m, pour rallier en partie plate le départ, en direction du village abandonné de Méollion. Parvenir au grand panneau informatif au carrefour de deux sentiers, le sentier habituel, longeant le torrent est inaccessible, à la suite des intempéries de cet hiver du côté de la « Roche qui Pleure ». Nous prenons sur notre gauche un sentier en direction de "Champet". Surprise nous trouvons un chemin en sous-bois très agréable avec une montée régulière tout au long de notre parcours de grimpette. Arrivée à un replat nous prenons la direction S.E à flanc vers le hameau de Méollion, Atteindre une partie haute et entamer une descente pour parvenir au gué du torrent du Champet, au lieu dit "Haut des Poas" Puis remonter légèrement vers le village abandonné de Méollion. Le village de Méollion est perché à 1666 m d'altitude, est un ancien hameau habitée à l'année jusqu'an 1921. A ce jour nous distinguons les ruines d'une grande maison à l'entrée du village qui donne une idée de ce qu'il devait être avec une vingtaine de bâtisses. Les autre ruines sont enfouis par la végétation. Il reste une maison de berger et un abri pour randonneurs. A l'époque, une chapelle et une école étaient présentes pour les habitants et leur famille. La Grande Guerre, les avalanches meurtrières et des crues importantes, emportant des terres à pâturages, eurent finalement raison des derniers habitants qui abandonnèrent leur village. De 9h30 à 10h25, nous cassons la croûte devant un panorama grandiose, nous prenons notre temps. Face à nous, nous apercevons le sommet du Drouvet 2655 m dominant la station d'Orcières Merlette en contre bas. Egalement dans ce cirque naturelle, les sommets environnants sont : la pointe des Estaris 3086 m, le sommet de Prelles 2953 m par delà le Col de Méollion à 2451 m. Possibilité de continuer vers le Lac de Cédéra à 2658 m derrière un verrou, comme il se doit, 1000 m de dénivelé pour les courageux.

Très belle randonnée estivale, malgré quelques passages difficiles, au niveau du replat la sente disparaît, heureusement des souches d'arbres servent de main courante et avant de passer le gué, des escaliers primaires existe dans la descente, la prudence est recommandée. Retour à 11h40.

Récit : Marc

Photo : Jean